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Non solo rotavirus. Nella terza
tornata di campionamenti effet-
tuata nelle spiagge della Venere
Azzurra e di San Terenzo, sono
spuntati altri virus. È quanto
emerge dalla seconda relazione
preliminare dell’Istituto superio-
re di Sanità. Nel documento arri-
vato nella tarda mattinata di ieri
da Roma, firmato dal direttore
del Centro nazionale per la sicu-
rezza delle acque Luca Lucenti-
ni, dal direttore del Diparimento
di malattie infettive Anna Tere-
sa Palamara, e dal direttore del
Dipartimento di sicurezza ali-
mentare Umberto Agrimi, si
mette in evidenza come le anali-
si abbiano fatto emergere an-
che la presenza di enterovirus,
del norovirus GI, e del norovirus

GII, riscontrati nell’acqua del ca-
nale di raccolta delle acque su-
perficiali prelevata a San Teren-
zo il 12 settembre, e – limitata-
mente al norovirus – nella sab-
bia prelevata in campionamenti
precedenti sotto la passerella
del canale a San Terenzo e nel
campione di acqua del canale
che sfocia alla Venere Azzurra. I
norovirus rappresentano uno
tra gli agenti più diffusi di ga-
stroenteriti acute di origine non
batterica, come recita proprio il
sito dell’Iss. In attesa di cono-

scere i risultati dei campiona-
menti avvenuti il 21 settembre,
l’Iss rilancia l’esigenza di attua-
re “ogni azione funzionale alla
prevenzione e al controllo della
contaminazione nelle circostan-
ze territoriali interessate. Si indi-
ca la necessità di proseguire nel-
la sorveglianza ambientale sul
rotavirus, così come nelle inda-
gini epidemiologiche“. Una fra-
se che sembra allontanare l’au-
spicio del Comune di poter ria-
prire – pur con le dovute caute-
le – le due spiagge chiuse.
Nella relazione inviata alle isti-
tuzioni, controfirmata dai diret-
tori del Dipartimento di preven-
zione e della struttura comples-
sa di Igiene e sanità pubblica di
Asl5, Mino Orlandi e Francesca
Torracca, si evidenzia che ulte-
riori valutazioni saranno prese
all’esito degli ultimi campiona-
menti, e si sottolinea come «pur

notandosi una riduzione nella
concentrazione di rotavirus nel-
le acque del canale Lizzarella, si
osserva un incremento in quelle
del Portiolo, nonchè il rileva-
mento di enterovirus e norovi-
rus. Alla precedente e oggi per-
durante condizione di rischio le-
gata al rotavirus, si aggiunge
quella di altri virus, tra cui il no-
rovirus, che possiede una dose
infettante ancora più bassa di
quella del rotavirus». I dati con-
tenuti nella relazione dell’Iss
«confermerebbero il perdurare
delle problematiche ambientali
legate a sversamenti di reflui fo-
gnari», scrive la Asl, affermando
di non essere a conoscenza di
«ulteriori azioni funzionali alla
prevenzione e al controllo della
contaminazione, per i quali si re-
sta in attesa di riscontro».
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Il Comune avvierà una causa
civile per il risarcimento del
danno di immagine legato alla
chiusura prolugata delle due
spiagge. Nel frattempo,
procede l’inchiesta della
procura della Spezia

I NODI DEL GOLFO
Il caso di Lerici

Dalle analisi spuntano altri virus
Nel mirino gli sversamenti fognari
Non solo rotavirus: l’Istituto superiore di Sanità certifica anche la presenza di enterovirus e norovirus
Si allontana la riapertura degli arenili auspicata dal Comune. «Perdurano le problematiche ambientali»

LE VERIFICHE

Si attende l’esito
degli accertamenti
di laboratorio
sui campioni raccolti
il 21 settembre
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Due infermieri dell�Asl5 in 
servizio  all�ospedale  San  
Bartolomeo di Sarzana so-
no stati sospesi dopo la se-
gnalazione giunta all�Azien-
da degli Ordini professiona-
li di appartenenza. In prati-
ca i due operatori, uno iscrit-

to all�ordine di Massa Carra-
ra e l�altro a quello di Firen-
ze non hanno pagato la quo-
ta annuale prevista al rispet-
tivo ordine professionali. I 
due enti accertato il manca-
to pagamento hanno avvia-
to l�iter per il recupero delle 
quote come previsto dalla 
normativa, ma senza avere 
alcuna risposta dagli inte-

ressati. Scaduti i tempi pre-
visti sono stati cancellati da-
gli ordine di appartenenza 
e ne Ë stata inviata comuni-
cazione ad Asl5 che ha prov-
veduto alla sospensione dal 
servizio degli infermieri in 
servizio all�Ospedale di Sar-
zana.  Un  provvedimento,  
quello aziendale, che si Ë re-
so necessario in quanto la 
mancata iscrizione all�Ordi-
ne configura il reato, ex arti-
colo 348 Codice Penale, di 
esercizio abusivo della pro-
fessione: ´Chiunque abusi-
vamente esercita una pro-
fessione, per la quale Ë ri-
chiesta una speciale abilita-
zione dello Stato, Ë punito 
con la reclusione fino a sei 
mesi e con la multa da Euro 
103 a Euro 516ª. Non solo: 
non possedendo pi  ̆i requi-
siti fondamentali, quali l�i-
scrizione all�Ordine, in caso 
di sinistri in corsia o in sala 
operatoria,  l�assicurazione  
aziendale non ne risponde . 

L�iscrizione all�albo deter-

mina automaticamente l�in-
sorgenza dell�obbligo di ver-
samento della quota annua-
le nella misura determinata 
con delibera del Consiglio 
direttivo e un corrisponden-
te diritto di credito in capo 
al collegio. 

A questo punto Asl5 puÚ 
avviare un procedimento di-
sciplinare a carico dei due 
infermieri che al momento 
restano a casa senza stipen-
dio. La sospensione dei due 
sanitari ha creato non poco 
malumore tra i colleghi in 
servizio. Con il numero di 
addetti ridotto all�osso an-
che la mancanza di due uni-
t‡ rischia di creare ripercus-
sioni  negative  nei  reparti  
dove sono impiegati gli ad-
detti inadempienti. 

Gli  infermieri  possono  
tornare in servizio anche se 
rientrare nelin albo Ë assai 
pi˘ costoso che scegliere di 
non pagare, e farsi cancella-
re. Si deve pagare una se-
conda volta la concessione 
governativa, pari a 168 eu-
ro. Per la nuova adesione so-
no applicabili le disposizio-
ni che regolano le iscrizioni 
stesse. CiÚ comporta che il 
sanitario  riproponga inte-
gralmente una nuova do-
manda, producendo nuova 
documentazione e ottenen-
do  un  nuovo  numero  di  
iscrizione e nuova data. 

L�eventuale esercizio pro-
fessionale svolto nel perio-
do di cancellazione fino al-
la  reiscrizione  comporta  
esercizio abusivo della pro-
fessione  penalmente  rile-
vante. �
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LA SPEZIA 

Alla Spezia riapre l�ambulato-
rio  Terapia  anticoagulante  
(Tao). ´Da ottobre ripartir‡ 
l'attivit‡ medica per il monito-
raggio della terapia anticoa-
gulante orale, una volta alla 
settimana nel mese di otto-
bre e due volte alla settimana 
nel mese di novembre e ri-
guarder‡  esclusivamente  il  
follow up della terapia anti-
coagulante nella trombosi ve-
nosa ed embolia polmonare 
o spiega il presidente del Con-

siglio  regionale  Gianmarco  
medusei - Il centro Tao alla 
Spezia Ë stato sostanzialmen-
te retto con grande professio-
nalit‡ dalla dottoressa Pacet-
ti. La sospensione nel perio-
do estivo, per la carenza di 
specialisti  in altri  reparti,  Ë 
stata oggetto di tante segnala-
zioni da parte di pazienti e di 
parenti di pazienti in terapia 
anticoagulante. l monitorag-
gio della terapia anticoagu-
lante orale, dopo l'imposta-
zione iniziale specialistica, sa-
r‡ presa in carico dal Medico 
di Medicina generale. Chiara-
mente Ë un primo passo im-
portante ma bisogna osserva-
re la situazione e cercare di as-
sicurare il servizioª. 

A questo proposito il Parti-
to democratico spezzino chie-
de garanzie sul mantenimen-
to dell�importante servizio sa-
nitario ma soprattutto che i 
tempi dell�apertura dell�am-

bulatorio Tao siano sufficien-
ti  alle  esigenze  dei  malati  
spezzini. 

´Crediamo che l'attenzio-
ne posta sul problema della 
chiusura di questo fondamen-
tale presidio sanitario dal Par-
tito Democratico, sia stata de-
terminante  per  il  ripristino  
del servizio o spiegano i consi-
glieri comunali spezzini del 
Pd Andrea Montefiori, Marti-
na Giannetti, Dino Falugiani, 
Andrea Frau, Viviana Cattani 
e Marco Raffaelli - L� Asl 5 par-
la dell' attivit‡ ambulatoriale 
solo relativamente ai mesi di 
ottobre e novembre. Chiedia-
mo la garanzia che venga ga-
rantita la continuit‡ al servi-
zio in maniera permanente, 
verificando inoltre che i tem-
pi di apertura settimanale sia-
no adeguati a seguire attenta-
mente l'utenzaª. � 

S. COLL.
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FIVIZZANO

iDiffondere la cultura delle 
cure palliative - La lotta con-
tro il dolore inutilew: Ë il tito-
lo dell�incontro che si svogle-
r‡ venerdÏ 6 ottobre , dalle 
15 alle 18, promosso dalla re-
te Urp dell'Azienda USL To-
scana nord ovest, dalla Socie-
t‡ della salute della Lunigia-
na e dal Comitato di parteci-
pazione  zona  Lunigiana.  
L'appuntamento Ë a Fivizza-
no, nella sala consiliare al  
museo degli Agostiniani, do-
ve dopo i saluti del sindaco 
Gianluigi Giannetti, da Fran-
cesco Bellomo, direttore del 
Dipartimento Staff della dire-
zione Asl, e da Riccardo Vare-
se, presidente Sds Lunigia-
na, si alterneranno professio-
nisti, medici, infermieri, psi-
cologi, membri dei comitati 
dell'Asl: Maria Lina Cosimi, 
Sabrina Erta,  Viviana Fini,  
Costanza Galli, Gaia Marsi-
co, Antonella Battaglia, Fran-
co Fontana, Vincenzo Milaz-
zo, Paola Pacetti, Maria Do-
menica Buratti. Modera Mar-
co Formato, direttore della 
Societ‡ della salute della Lu-
nigiana, ex direttore Sociale 
del  distretto 19 Sarzana e 
Val di Magra. �  

S.COLL. 

Un centro sanitario

venerdÏ 6 ottobre

Cure palliative
Un incontro
di studio 
a Fivizzano

la durata e di 12 mesi

Una borsa di studio
per Medicina Nucleare

La segnalazione puÚ
avviare il procedimento
disciplinare a carico
degli interessati

Lȅospedale San Bartolomeo di Sarzana

LA SPEZIA 

L�Asl5 ha indetto un avviso 
pubblico per titoli e collo-
quio selettivo,  per  l�asse-
gnazione di una borsa di 
studio della durata di 12 
mesi, estendibili a discre-
zione dell�azienda. La bor-
sa di studio riguarda l�atti-
vit‡ nell�ambito del proget-
to di ricerca iRete e health: 
strumenti  Ict  innovativi  
orientati nella diagnostica 
digitalew presso la struttu-
ra  di  Medicina  nucleare.  
L'eHealth (anche chiama-
ta digital health, o salute di-
gitale) consiste nell'uso di 

tecnologie informatiche e 
di telecomunicazione (Ict, 
in breve) a vantaggio della 
salute umana, secondo la 
definizione  della  World  
Health  Organization  
(Who ), ossia l'Organizza-
zione Mondiale della Sani-
t‡. 

Responsabile del proget-
to Ë Andrea Ciarmiello, di-
rettore della Medicina Nu-
cleare di Asl5 . La Borsa di 
studio Ë finanziata intera-
mente dal ministero della 
Salute e pertanto nessun 
onere Ë carico di Asl5. �

S. COLL.
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non avevano pagato le quote ai rispettivi ordini 

Due infermieri morosi
sospesi dal servizio in Asl 5
I sanitari inadempienti appartengono ai collegi di Massa-Carrara e Firenze
Per loro adesso si profila anche il reato di esercizio abusivo della professione
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mesi e con la multa da Euro 
103 a Euro 516ª. Non solo: 
non possedendo pi  ̆i requi-
siti fondamentali, quali l�i-
scrizione all�Ordine, in caso 
di sinistri in corsia o in sala 
operatoria,  l�assicurazione  
aziendale non ne risponde . 

L�iscrizione all�albo deter-

mina automaticamente l�in-
sorgenza dell�obbligo di ver-
samento della quota annua-
le nella misura determinata 
con delibera del Consiglio 
direttivo e un corrisponden-
te diritto di credito in capo 
al collegio. 

A questo punto Asl5 puÚ 
avviare un procedimento di-
sciplinare a carico dei due 
infermieri che al momento 
restano a casa senza stipen-
dio. La sospensione dei due 
sanitari ha creato non poco 
malumore tra i colleghi in 
servizio. Con il numero di 
addetti ridotto all�osso an-
che la mancanza di due uni-
t‡ rischia di creare ripercus-
sioni  negative  nei  reparti  
dove sono impiegati gli ad-
detti inadempienti. 

Gli  infermieri  possono  
tornare in servizio anche se 
rientrare nelin albo Ë assai 
pi˘ costoso che scegliere di 
non pagare, e farsi cancella-
re. Si deve pagare una se-
conda volta la concessione 
governativa, pari a 168 eu-
ro. Per la nuova adesione so-
no applicabili le disposizio-
ni che regolano le iscrizioni 
stesse. CiÚ comporta che il 
sanitario  riproponga inte-
gralmente una nuova do-
manda, producendo nuova 
documentazione e ottenen-
do  un  nuovo  numero  di  
iscrizione e nuova data. 

L�eventuale esercizio pro-
fessionale svolto nel perio-
do di cancellazione fino al-
la  reiscrizione  comporta  
esercizio abusivo della pro-
fessione  penalmente  rile-
vante. �
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LA SPEZIA 

Alla Spezia riapre l�ambulato-
rio  Terapia  anticoagulante  
(Tao). ´Da ottobre ripartir‡ 
l'attivit‡ medica per il monito-
raggio della terapia anticoa-
gulante orale, una volta alla 
settimana nel mese di otto-
bre e due volte alla settimana 
nel mese di novembre e ri-
guarder‡  esclusivamente  il  
follow up della terapia anti-
coagulante nella trombosi ve-
nosa ed embolia polmonare 
o spiega il presidente del Con-

siglio  regionale  Gianmarco  
medusei - Il centro Tao alla 
Spezia Ë stato sostanzialmen-
te retto con grande professio-
nalit‡ dalla dottoressa Pacet-
ti. La sospensione nel perio-
do estivo, per la carenza di 
specialisti  in altri  reparti,  Ë 
stata oggetto di tante segnala-
zioni da parte di pazienti e di 
parenti di pazienti in terapia 
anticoagulante. l monitorag-
gio della terapia anticoagu-
lante orale, dopo l'imposta-
zione iniziale specialistica, sa-
r‡ presa in carico dal Medico 
di Medicina generale. Chiara-
mente Ë un primo passo im-
portante ma bisogna osserva-
re la situazione e cercare di as-
sicurare il servizioª. 

A questo proposito il Parti-
to democratico spezzino chie-
de garanzie sul mantenimen-
to dell�importante servizio sa-
nitario ma soprattutto che i 
tempi dell�apertura dell�am-

bulatorio Tao siano sufficien-
ti  alle  esigenze  dei  malati  
spezzini. 

´Crediamo che l'attenzio-
ne posta sul problema della 
chiusura di questo fondamen-
tale presidio sanitario dal Par-
tito Democratico, sia stata de-
terminante  per  il  ripristino  
del servizio o spiegano i consi-
glieri comunali spezzini del 
Pd Andrea Montefiori, Marti-
na Giannetti, Dino Falugiani, 
Andrea Frau, Viviana Cattani 
e Marco Raffaelli - L� Asl 5 par-
la dell' attivit‡ ambulatoriale 
solo relativamente ai mesi di 
ottobre e novembre. Chiedia-
mo la garanzia che venga ga-
rantita la continuit‡ al servi-
zio in maniera permanente, 
verificando inoltre che i tem-
pi di apertura settimanale sia-
no adeguati a seguire attenta-
mente l'utenzaª. � 

S. COLL.
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FIVIZZANO

iDiffondere la cultura delle 
cure palliative - La lotta con-
tro il dolore inutilew: Ë il tito-
lo dell�incontro che si svogle-
r‡ venerdÏ 6 ottobre , dalle 
15 alle 18, promosso dalla re-
te Urp dell'Azienda USL To-
scana nord ovest, dalla Socie-
t‡ della salute della Lunigia-
na e dal Comitato di parteci-
pazione  zona  Lunigiana.  
L'appuntamento Ë a Fivizza-
no, nella sala consiliare al  
museo degli Agostiniani, do-
ve dopo i saluti del sindaco 
Gianluigi Giannetti, da Fran-
cesco Bellomo, direttore del 
Dipartimento Staff della dire-
zione Asl, e da Riccardo Vare-
se, presidente Sds Lunigia-
na, si alterneranno professio-
nisti, medici, infermieri, psi-
cologi, membri dei comitati 
dell'Asl: Maria Lina Cosimi, 
Sabrina Erta,  Viviana Fini,  
Costanza Galli, Gaia Marsi-
co, Antonella Battaglia, Fran-
co Fontana, Vincenzo Milaz-
zo, Paola Pacetti, Maria Do-
menica Buratti. Modera Mar-
co Formato, direttore della 
Societ‡ della salute della Lu-
nigiana, ex direttore Sociale 
del  distretto 19 Sarzana e 
Val di Magra. �  

S.COLL. 

Un centro sanitario

venerdÏ 6 ottobre

Cure palliative
Un incontro
di studio 
a Fivizzano

la durata e di 12 mesi

Una borsa di studio
per Medicina Nucleare

La segnalazione puÚ
avviare il procedimento
disciplinare a carico
degli interessati

Lȅospedale San Bartolomeo di Sarzana

LA SPEZIA 

L�Asl5 ha indetto un avviso 
pubblico per titoli e collo-
quio selettivo,  per  l�asse-
gnazione di una borsa di 
studio della durata di 12 
mesi, estendibili a discre-
zione dell�azienda. La bor-
sa di studio riguarda l�atti-
vit‡ nell�ambito del proget-
to di ricerca iRete e health: 
strumenti  Ict  innovativi  
orientati nella diagnostica 
digitalew presso la struttu-
ra  di  Medicina  nucleare.  
L'eHealth (anche chiama-
ta digital health, o salute di-
gitale) consiste nell'uso di 

tecnologie informatiche e 
di telecomunicazione (Ict, 
in breve) a vantaggio della 
salute umana, secondo la 
definizione  della  World  
Health  Organization  
(Who ), ossia l'Organizza-
zione Mondiale della Sani-
t‡. 

Responsabile del proget-
to Ë Andrea Ciarmiello, di-
rettore della Medicina Nu-
cleare di Asl5 . La Borsa di 
studio Ë finanziata intera-
mente dal ministero della 
Salute e pertanto nessun 
onere Ë carico di Asl5. �

S. COLL.
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non avevano pagato le quote ai rispettivi ordini 

Due infermieri morosi
sospesi dal servizio in Asl 5
I sanitari inadempienti appartengono ai collegi di Massa-Carrara e Firenze
Per loro adesso si profila anche il reato di esercizio abusivo della professione
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Emanuele Rossi 

Autunno caldissimo sui binari 
genovesi: i lavori del Nodo fer-
roviario sono entrati nel vivo e 
comporteranno, per un lungo 
periodo (sino a met‡ dicem-
bre) pesanti ripercussioni sul 
servizio. Prima sul nodo me-
tropolitano, con la soppressio-
ne di sette regionali da lunedÏ 
prossimo al 10 dicembre, la 
modifica dei capolinea sulla li-
nea Genova-Acqui Terme tut-
ti i giorni e sulla linea Geno-
va-Ventimiglia nei weekend. 
Poi, dal 28 ottobre, per sei fine 
settimana  non  circoleranno  
treni (nemmeno gli intercity) 
tra Sestri Ponente e Cogoleto.

POLEMICA SUL COORDINAMENTO 

Il piano di Rfi e Trenitalia Ë sta-
to illustrato a una riunione in 
Regione con i comitati dei pen-
dolari e le anticipazioni han-
no scatenato le reazioni della 
politica: il Pd accusa la Regio-
ne di non avere una regia sui 
trasporti. ́ Di fronte all�ennesi-
mo  caos  annunciato  cosa  
aspettano Toti e Bucci a istitui-

re un tavolo di regia perma-
nente sui cantieri ferroviari e 
autostradali? Non Ë pi  ̆accet-
tabile assistere a continui dis-
servizi.  Serve  un  coordina-
mento per uniformare i lavori 
e limitare i  disagiª, sostiene 
Luca Garibaldi. Mentre Linea 
condivisa  con  il  consigliere  
Gianni Pastorino rimarca i pe-
santi ritardi (si parla di fine 
2025) sui lavori del Terzo Vali-
co (il commissario Ë lo stesso 
del Nodo ferroviario, Caloge-
ro Mauceri), anch�essi illustra-
ti ai pendolari. E anche il sin-
daco di Genova Marco Bucci, 
informato  dell�impatto  dei  
cantieri sulla circolazione nei 
fine settimana, auspica qual-
che modifica: ´Analizzeremo 
nel dettaglio, ma questi tavoli 
si fanno proprio per interveni-
re  sulle  pianificazioni  delle  
aziendeª, dice a margine della 
conferenza stampa di fine Sa-
lone Nautico. 

Dall�assessorato  regionale  
ai trasporti replicano che il pia-
no dei cantieri Ë stato condivi-
so come da prassi con le asso-
ciazioni dei  pendolari e si Ë 

scelto di concentrare alcune 
lavorazioni  che  comportano  
interruzioni della linea nei fi-
ne settimana di ottobre e no-
vembre, proprio per evitare di 
penalizzare il turismo nel pe-
riodo di maggior flusso. ´C�Ë 
un costante confronto con tut-
ti i soggetti in campo - spiega 
l�assessore Augusto Sartori -  
ma nessuno ha la bacchetta 
magica: sono cantieri che fa-
ranno fare alla nostra regione 
un salto di qualit‡ sul traspor-
to  ferroviario.  Il  dialogo  Ë  
aperto anche con le autostra-
de per evitare che ci sia un rad-
doppio dei disagi sulle stesse 
tratte, in particolare nei fine 
settimanaª. Ma anche Aspi e 
Autofiori hanno necessit‡ di 
accelerare con i cantieri dopo 
la tregua da met‡ luglio a fine 
agosto. 

IL DETTAGLIO DELLE MODIFICHE

In ogni caso, per gli  sposta-
menti via ferrovia tra Genova 
e il ponente si annuncia un au-
tunno complicato:  dalle  ore 
22.30 di lunedÏ 2 ottobre al 9 
dicembre non sar‡ possibile  

utilizzare i binari dal 9 al 14 
della stazione di Genova Bri-
gnole per permettere la realiz-
zazione della galleria artificia-
le avente lunghezza comples-

siva pari a 240 metri che con-
sentir‡ il collegamento tra le 
gallerie naturali esistenti e i fu-
turi marciapiedi di interscam-
bio con la linea metropolita-
na. Di conseguenza, alcuni col-
legamenti  metropolitani  (3  
sulla tratta Nervi-Voltri e 3 sul-
la  tratta  Brignole-Voltri)  sa-
ranno cancellati; tre collega-
menti  Genova-Acqui  Terme  
faranno capolinea a Genova 
Sampierdarena;  sulla  linea  
Ventimiglia o Genova tre cop-
pie di treni arriveranno e parti-
ranno da Genova Sestri  Po-
nente e la stazione sar‡ rag-
giungibile con treni regionali 
che consentono un rapido in-
terscambio. Per tre fine setti-
mana (7-8, 14-15 e 21-22 otto-
bre) dalle 14 del sabato alle 
22 della domenica per lavori 
tra Borzoli e Sampierdarena i 
regionali tra Acqui terme e Ge-
nova  faranno  capolinea  a  
Campo Ligure, con la tratta ge-
novese servita da bus sostituti-
vi. 

Dal fine settimana successi-
vo, invece, i disagi si spostano 
pi˘ a ponente, per lavori sul 

quadruplicamento dei binari 
tra Voltri e Principe, con l�in-
terruzione della linea a Voltri 
per permettere l�allacciamen-
to della nuova bretella: per sei 
weekend (dal 28 ottobre al 3 
dicembre) non ci sar‡ circola-
zione di treni tra Sestri Ponen-
te  e  Cogoleto.  Il  dettaglio  
dell�impatto di queste attivit‡ 
e delle modifiche sugli orari 
deve essere ancora reso noto 
da Trenitalia, ma si ipotizza 
che i regionali tra Ventimiglia 
e  Genova  Brignole  vengano  
fermati a Savona, che i treni a 
lunga percorrenza tra la rivie-
ra di ponente e Milano venga-
no soppressi nel tratto tra Sa-
vona e Genova e rimpiazzati 
da bus sostitutivi, cosÏ come i 
regionali tra Savona e Sestri 
Levante saranno rimpiazzati 
nel tratto Cogoleto-Principe. 
Per quanto riguarda i treni lo-
cali tra Voltri e Brignole faran-
no capolinea a Sestri Ponente.

IL CASO DEL GOLFO PARADISO

Inoltre, sul fronte del traspor-
to pubblico si segnala la prote-
sta di diverse famiglie del Gol-
fo Paradiso per le corse Amt 
del mattino verso Genova e 
del  primo pomeriggio  verso 
Levante.  ´Le  corriere  sono  
spesso al completo, lasciando 
cosÏ molti di loro a piedi. Ne va 
da sÈ  che  cosÏ  l�utenza  non  
puÚ dirsi soddisfatta: i ragazzi 
rischiano di arrivare in ritardo 
a scuola, costringendo le fami-
glie a firmare continue giustifi-
cazioni per entrate posticipa-
teª,  denuncia il  capogruppo 
M5S in Regione Fabio Tosi. 
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La Cisl attacca la Regione. Alisa: ´Assunte quasi duemila personeª

´Ospedali, pochi infermieri e Oss
ma le graduatorie sono bloccateª

IL CASO

Guido Filippi

I
reparti degli ospedali so-
no al collasso, gli ambula-
tori e i centri delle Asl sono 
in grossa difficolt‡: manca-

no infermieri e operatori socio-
sanitari che, perÚ, ci sono ma 
non vengono assunti perchÈ le 
graduatorie, per un motivo o 
per l�altro sono bloccate.

Ora la  Cisl,  sindacato  che  
non Ë mai stato troppo critico 
nei  confronti  della  Regione,  

ha deciso di alzare la voce e de-
nunciare  la  situazione  dopo  
che alcuni appelli erano caduti 
nel vuoto. ́ Come innumerevo-
li volte abbiamo denunciato - 
dice il segretario generale del-
la Csil Funzione pubblica Ga-
briele Bertocchi - la condizio-
ne della sanit‡ ligure Ë sempre 
pi˘ critica. Da un�analisi della 
situazione  delle  Asl  liguri  
emerge evidente lo squilibrio 
che persiste tra servizi da ga-
rantire e dotazione organica. 
Gli operatori sono costretti a 
prestazioni continue oltre l�o-
rario previsto, nel tentativo di 

far fronte alle carenze organi-
che, quelle stesse carenze che 
le direzioni delle varie aziende 
per prime denunciano a scu-
sante delle criticit‡ che afflig-
gono il personale. » il momen-
to di agire; prima che sia trop-
po tardi.

Il sistema Ë al collasso ma 
nel frattempo ci sono infermie-
ri e oss che sono in graduatoria 
e non vengono assuntiª.

´La situazione degli Oss - ag-
giunge Andrea Manfredi della 
segretaria Cisl - langue da trop-
po tempo, con un fabbisogno 
enorme: bisogna fare scorrere 

la graduatoria facendo le as-
sunzioni, e poi ragionare sui 
prossimi  concorsi.  Chiedia-
mo, inoltre, che venga indetto 
un concorso per infermieri per 
l�area genovese. Ancora prima 
Ë necessario attingere a quella 
corposa quota di circa 370 in-
fermieri che sono rimasti in un 
limbo per aver rifiutato la pri-

ma chiamata dall�ultimo con-
corsoª. La Regione delega a ri-
spondere Alisa: ́ Sono state as-
sunte quasi duemila persone. 
Per quanto riguarda gli infer-
mieri, il concorso indetto da 
Alisa ha portato a tre graduato-
rie: quelle dell�Area Ponente e 
dell�Area Metropolitana sono 
esaurite, mentre quella del Le-

vante ha una disponibilit‡ resi-
dua di 316 candidati. Comples-
sivamente sono state gi‡ assun-
te 1193 persone. Per gli Oss il 
fabbisogno  espresso  dalle  
aziende sanitarie liguri Ë stato 
soddisfatto con 636 assunzio-
ni e nelle graduatorie ci sono 
ancora 989 candidatiª.
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Lavori sui binari, due mesi di disagi
Genova, treni soppressi o limitati
Sette regionali cancellati dal 2 ottobre al 10 dicembre. Per sei weekend linea ferma tra Sestri e Cogoleto

´Consapevoli dei 
disagi, cȅË costante 
confronto con tutti
i soggetti coinvolti, 
ma nessuno ha la 
bacchetta magicaª

AUGUSTO SARTORI

ASSESSORE AI TRASPORTI 
REGIONE LIGURIA

il MaXi canTiere Del noDo FerroViario nel capoluogo ligure

Le variazioni
in vigore da lunedì

*dal 2 ottobre (a partire dalle ore 22)

  al 10 dicembre

**circolano il sabato

TRENI SOPPRESSI*

TRENI LIMITATI
A SAMPIERDARENA*

22876 Nervi – Brignole delle 20.39

22827 Voltri – Nervi delle 8.26

22871 Voltri – Nervi delle 19.26

22822 Brignole – Voltri delle 7.28

22810 Brignole – Voltri delle 11.25**

22877 Voltri – Brignole delle 20.56

22802 Nervi – Brignole delle 19.36**

12121 Acqui Terme – Brignole delle 9.17

12127 Acqui Terme – Brignole delle 12.17

12130 Brignole – Acqui Terme delle 14.13
Lavori nel cantiere del Nodo ferroviario (foto di archivio)  BALOSTRO
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la polemica

Ambulatorio spezzino
di terapia anticoagulante
Botta e risposta Pd-Lega

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Due infermieri dell�Asl5 in 
servizio  all�ospedale  San  
Bartolomeo di Sarzana so-
no stati sospesi dopo la se-
gnalazione giunta all�Azien-
da degli Ordini professiona-
li di appartenenza. In prati-
ca i due operatori, uno iscrit-

to all�ordine di Massa Carra-
ra e l�altro a quello di Firen-
ze non hanno pagato la quo-
ta annuale prevista al rispet-
tivo ordine professionali. I 
due enti accertato il manca-
to pagamento hanno avvia-
to l�iter per il recupero delle 
quote come previsto dalla 
normativa, ma senza avere 
alcuna risposta dagli inte-

ressati. Scaduti i tempi pre-
visti sono stati cancellati da-
gli ordine di appartenenza 
e ne Ë stata inviata comuni-
cazione ad Asl5 che ha prov-
veduto alla sospensione dal 
servizio degli infermieri in 
servizio all�Ospedale di Sar-
zana.  Un  provvedimento,  
quello aziendale, che si Ë re-
so necessario in quanto la 
mancata iscrizione all�Ordi-
ne configura il reato, ex arti-
colo 348 Codice Penale, di 
esercizio abusivo della pro-
fessione: ´Chiunque abusi-
vamente esercita una pro-
fessione, per la quale Ë ri-
chiesta una speciale abilita-
zione dello Stato, Ë punito 
con la reclusione fino a sei 
mesi e con la multa da Euro 
103 a Euro 516ª. Non solo: 
non possedendo pi  ̆i requi-
siti fondamentali, quali l�i-
scrizione all�Ordine, in caso 
di sinistri in corsia o in sala 
operatoria,  l�assicurazione  
aziendale non ne risponde . 

L�iscrizione all�albo deter-

mina automaticamente l�in-
sorgenza dell�obbligo di ver-
samento della quota annua-
le nella misura determinata 
con delibera del Consiglio 
direttivo e un corrisponden-
te diritto di credito in capo 
al collegio. 

A questo punto Asl5 puÚ 
avviare un procedimento di-
sciplinare a carico dei due 
infermieri che al momento 
restano a casa senza stipen-
dio. La sospensione dei due 
sanitari ha creato non poco 
malumore tra i colleghi in 
servizio. Con il numero di 
addetti ridotto all�osso an-
che la mancanza di due uni-
t‡ rischia di creare ripercus-
sioni  negative  nei  reparti  
dove sono impiegati gli ad-
detti inadempienti. 

Gli  infermieri  possono  
tornare in servizio anche se 
rientrare nelin albo Ë assai 
pi˘ costoso che scegliere di 
non pagare, e farsi cancella-
re. Si deve pagare una se-
conda volta la concessione 
governativa, pari a 168 eu-
ro. Per la nuova adesione so-
no applicabili le disposizio-
ni che regolano le iscrizioni 
stesse. CiÚ comporta che il 
sanitario  riproponga inte-
gralmente una nuova do-
manda, producendo nuova 
documentazione e ottenen-
do  un  nuovo  numero  di  
iscrizione e nuova data. 

L�eventuale esercizio pro-
fessionale svolto nel perio-
do di cancellazione fino al-
la  reiscrizione  comporta  
esercizio abusivo della pro-
fessione  penalmente  rile-
vante. �
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LA SPEZIA 

Alla Spezia riapre l�ambulato-
rio  Terapia  anticoagulante  
(Tao). ´Da ottobre ripartir‡ 
l'attivit‡ medica per il monito-
raggio della terapia anticoa-
gulante orale, una volta alla 
settimana nel mese di otto-
bre e due volte alla settimana 
nel mese di novembre e ri-
guarder‡  esclusivamente  il  
follow up della terapia anti-
coagulante nella trombosi ve-
nosa ed embolia polmonare 
o spiega il presidente del Con-

siglio  regionale  Gianmarco  
medusei - Il centro Tao alla 
Spezia Ë stato sostanzialmen-
te retto con grande professio-
nalit‡ dalla dottoressa Pacet-
ti. La sospensione nel perio-
do estivo, per la carenza di 
specialisti  in altri  reparti,  Ë 
stata oggetto di tante segnala-
zioni da parte di pazienti e di 
parenti di pazienti in terapia 
anticoagulante. l monitorag-
gio della terapia anticoagu-
lante orale, dopo l'imposta-
zione iniziale specialistica, sa-
r‡ presa in carico dal Medico 
di Medicina generale. Chiara-
mente Ë un primo passo im-
portante ma bisogna osserva-
re la situazione e cercare di as-
sicurare il servizioª. 

A questo proposito il Parti-
to democratico spezzino chie-
de garanzie sul mantenimen-
to dell�importante servizio sa-
nitario ma soprattutto che i 
tempi dell�apertura dell�am-

bulatorio Tao siano sufficien-
ti  alle  esigenze  dei  malati  
spezzini. 

´Crediamo che l'attenzio-
ne posta sul problema della 
chiusura di questo fondamen-
tale presidio sanitario dal Par-
tito Democratico, sia stata de-
terminante  per  il  ripristino  
del servizio o spiegano i consi-
glieri comunali spezzini del 
Pd Andrea Montefiori, Marti-
na Giannetti, Dino Falugiani, 
Andrea Frau, Viviana Cattani 
e Marco Raffaelli - L� Asl 5 par-
la dell' attivit‡ ambulatoriale 
solo relativamente ai mesi di 
ottobre e novembre. Chiedia-
mo la garanzia che venga ga-
rantita la continuit‡ al servi-
zio in maniera permanente, 
verificando inoltre che i tem-
pi di apertura settimanale sia-
no adeguati a seguire attenta-
mente l'utenzaª. � 

S. COLL.
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FIVIZZANO

iDiffondere la cultura delle 
cure palliative - La lotta con-
tro il dolore inutilew: Ë il tito-
lo dell�incontro che si svogle-
r‡ venerdÏ 6 ottobre , dalle 
15 alle 18, promosso dalla re-
te Urp dell'Azienda USL To-
scana nord ovest, dalla Socie-
t‡ della salute della Lunigia-
na e dal Comitato di parteci-
pazione  zona  Lunigiana.  
L'appuntamento Ë a Fivizza-
no, nella sala consiliare al  
museo degli Agostiniani, do-
ve dopo i saluti del sindaco 
Gianluigi Giannetti, da Fran-
cesco Bellomo, direttore del 
Dipartimento Staff della dire-
zione Asl, e da Riccardo Vare-
se, presidente Sds Lunigia-
na, si alterneranno professio-
nisti, medici, infermieri, psi-
cologi, membri dei comitati 
dell'Asl: Maria Lina Cosimi, 
Sabrina Erta,  Viviana Fini,  
Costanza Galli, Gaia Marsi-
co, Antonella Battaglia, Fran-
co Fontana, Vincenzo Milaz-
zo, Paola Pacetti, Maria Do-
menica Buratti. Modera Mar-
co Formato, direttore della 
Societ‡ della salute della Lu-
nigiana, ex direttore Sociale 
del  distretto 19 Sarzana e 
Val di Magra. �  

S.COLL. 

Un centro sanitario

venerdÏ 6 ottobre

Cure palliative
Un incontro
di studio 
a Fivizzano

la durata e di 12 mesi

Una borsa di studio
per Medicina Nucleare

La segnalazione puÚ
avviare il procedimento
disciplinare a carico
degli interessati

Lȅospedale San Bartolomeo di Sarzana

LA SPEZIA 

L�Asl5 ha indetto un avviso 
pubblico per titoli e collo-
quio selettivo,  per  l�asse-
gnazione di una borsa di 
studio della durata di 12 
mesi, estendibili a discre-
zione dell�azienda. La bor-
sa di studio riguarda l�atti-
vit‡ nell�ambito del proget-
to di ricerca iRete e health: 
strumenti  Ict  innovativi  
orientati nella diagnostica 
digitalew presso la struttu-
ra  di  Medicina  nucleare.  
L'eHealth (anche chiama-
ta digital health, o salute di-
gitale) consiste nell'uso di 

tecnologie informatiche e 
di telecomunicazione (Ict, 
in breve) a vantaggio della 
salute umana, secondo la 
definizione  della  World  
Health  Organization  
(Who ), ossia l'Organizza-
zione Mondiale della Sani-
t‡. 

Responsabile del proget-
to Ë Andrea Ciarmiello, di-
rettore della Medicina Nu-
cleare di Asl5 . La Borsa di 
studio Ë finanziata intera-
mente dal ministero della 
Salute e pertanto nessun 
onere Ë carico di Asl5. �

S. COLL.
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non avevano pagato le quote ai rispettivi ordini 

Due infermieri morosi
sospesi dal servizio in Asl 5
I sanitari inadempienti appartengono ai collegi di Massa-Carrara e Firenze
Per loro adesso si profila anche il reato di esercizio abusivo della professione
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il crollo dellȅinfrastruttura risale al 12 maggio 2021

Pagliari, indagine verso la chiusura
Dissequestrati i resti del ponte
La Procura ha rimosso i sigilli dopo la fine degli accertamenti tecnici eseguiti sui materiali

Laura Ivani 
Tiziano Ivani / LA SPEZIA

La Procura ha dissequestra-
to i resti del ponte mobile di 
Pagliari. E il provvedimen-
to rappresenta un passag-
gio di rilievo nell�ultimo mi-
glio dell�inchiesta avviata al 
fine di stabilire cause e re-
sponsabilit‡ del crollo veri-
ficatosi  nel  maggio  2021,  
per fortuna senza feriti. La 
decisione  del  procuratore  
capo Antonio Patrono e del-
la sostituta Claudia Merli-
no arriva a valle dell�inci-
dente probatorio - istituto 
giuridico  che  permette  di  
acquisire elementi  e  testi-
monianze che poi assumo-
no valore di vere e proprie 
prove ancora prima dell�ini-
zio di un eventuale proces-
so - in cui lo scorso 16 set-
tembre i periti nominati dal 
giudice per le indagini preli-
minari hanno concluso evi-
denziando un problema re-
lativo  all�ossidazione  dei  
bulloni  che  tenevano  ´la  
cerniera sul lato estª, la cui 

rottura ha fatto ´mancare 
le condizioni di  equilibrio 
statico del ponteª. Ma, stan-
do sempre alla relazione de-
gli ingegneri Massimo Lo-
sa, Renzo Valentini  e An-
drea Bracciali, sono emerse 
pure ´una lunga serie di al-
tre  carenzeª  che  hanno  
mandato in sofferenza l�in-

frastruttura. La fine dell�ac-
certamento  tecnico,  ad  
ogni modo, ha fatto venire 
meno l�esigenza di tenere 
sotto sequestro i  resti  del  
ponte che, proprio per con-
sentire i rilievi, erano stati 
spostati in un�apposita area 
sempre nella zona della dar-
sena di Pagliari. Ora l�ulti-

mo passaggio: da qui a qual-
che mese, verosimilmente 
entro la fine dell�anno, la 
Procura formalizzer‡ l�avvi-
so della conclusione delle 
indagini preliminari - atto 
che solitamente prelude al-
la richiesta di rinvio a giudi-
zio - in cui molto probabil-
mente verr‡ ridotto il nume-

ro degli indagati (l�ipotesi 
di reato Ë crollo colposo), at-
tualmente 34 tra vecchi e 
nuovi presidenti dell�Auto-
rit‡ portuale della Spezia, 
progettisti, ingegneri, verti-
ce  del  consorzio  nautico  
che aveva la gestione dell�o-
pera e manovratori. 

Il focus appare orientato 

soprattutto sulle manuten-
zioni, ordinarie e straordi-
narie, che avrebbero potu-
to evitare il crollo del pon-
te. I pm definiranno le accu-
se dopo un confronto con i 
propri consulenti su quanto 
emerso nell�incidente pro-
batorio conclusosi il 16 set-
tembre.

Nella relazione dei periti 
del  gip  Fabrizio  Garofalo  
vengono  espressi  concetti  
pesanti  nei  confronti  del  
concessionario  dell�infra-
struttura mobile che avreb-
be dovuto occuparsi della 
manutenzione:  ´Non  ha  
svolto alcuna delle attivit‡ 
di vigilanza, ispezione e ma-
nutenzione  ordinaria  ri-
chiesti  dalla  circolare.  Il  
concessionario si Ë limitato 
a segnalare all�Autorit‡ por-
tuale della Spezia le irrego-
larit‡ di funzionamento del 
ponte (sette episodi sospet-
ti che riguardavano vibra-
zioni  e  abbassamenti  im-
provvisi  dell�impalcato,  
OES) ma non ha mai incari-
cato un tecnico ingegnere 
per l�esecuzione di un�ispe-
zione  o  di  un  controllo  
straordinario  accurato,  fi-
nalizzato a verificare le con-
dizioni statiche del ponte, 
che prevedesse un esame at-
tento delle cerniere per la 
verifica dello stato di serrag-
gio dei bulloni e la presenza 
di bulloni rotti e dadi assen-
ti o lenti. La vigile e intelli-
gente sorveglianza avrebbe 
consentito  di  prevenire  i  
danni causati dal crollo, me-
diante l�adozione degli ade-
guati provvedimentiª.�
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IL CASO

LA SPEZIA

H
a varcato l�ingres-
so  del  palazzo  di  
giustizia ed Ë salito 
fino al quinto pia-

no.  Ad attenderlo  c�era  la  
pm Elisa Loris che l�ha ascol-
tato, in qualit‡ di persona in-
formata sui fatti, nell�inchie-

sta  avviata  dalla  Procura  
per fare piena luce sui casi 
di rotavirus riscontrati tra al-
cuni  bagnanti,  soprattutto 
minorenni,  delle  spiagge  
della Venera Azzurra e di  
San Terenzo ormai chiuse, 
in via precauzionale, dall�i-
nizio di settembre.

Il sindaco di Lerici Leonar-
do Paoletti Ë il primo testi-
mone illustre preso a verba-
le nell�inchiesta (per ora a 

carico di ignoti): la sua audi-
zione,  tenutasi  nell�ufficio  
del procuratore capo Anto-
nio Patrono, risale a qual-
che giorno fa e pi˘ o meno 
nelle stesse ore gli investiga-
tori della sezione navale del-
la Guardia di finanza hanno 
proceduto anche ad acquisi-
re una serie di documenti 
nella sede dell�Ato est, l�en-
te a cui compete l�organizza-
zione del servizio idrico nel-

lo  Spezzino.  SÏ,  perchÈ  il  
problema arriva dai torren-
ti che sfociano nelle spiag-
ge. Da quanto trapela, Pao-
letti avrebbe illustrato la si-
tuazione dei canali Lizzarel-
la e Portiolo dove in passato 
s�erano registrati casi di sca-
richi abusivi provenienti da 
abitazioni private. Lo stesso 
primo cittadino avrebbe pu-
re spiegato che diversi im-
mobili, nel corso degli anni, 
si sono messi in regola poi-
chÈ i proprietari hanno rea-
lizzato l�allaccio al sistema 
fognario. Il quadro perÚ Ë 
tutto da definire: i finanzie-
ri della sezione navale, gui-
dati dal capitano Fabio Bia, 
compieranno nuovi accerta-
menti e ascolteranno altri te-
stimoni.

Parallelamente prosegue 
l�iter amministrativo che do-
vrebbe portare nei prossimi 
giorni alla riapertura delle 
spiagge chiuse dal 2 settem-
bre con un�ordinanza firma-
ta dallo stesso Paoletti. La 
settimana scorsa sono stati 
eseguiti dei nuovi campio-
namenti nei due canali fini-
ti  al  centro  degli  accerta-
menti: quanto raccolto da-
gli ispettori della Asl Ë stato 
inviato ai laboratori dell�Isti-
tuto superiore di Sanit‡, en-
te che ha gi‡ il compito di re-
lazionare in merito ai primi 
due campionamenti, effet-
tuati tra il 2 e il 6 settembre, 
in  cui  era  stata  accertata  
´una contaminazione da ro-
tavirusª. 

L�auspicio, ovviamente, Ë 
che nel frattempo la situa-
zione sia migliorata e che le 
spiagge del litorale lericino 
possano riaprire in questi ul-
timi  giorni  di  caldo  esti-
vo.�

T. IV.
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Lȅaudizione del primo cittadino risale a qualche giorno fa
» la prima testimonianza di rilievo raccolta dalla pm Loris

Virus in spiaggia a Lerici,
il sindaco Paoletti
ascoltato in Procura

intervento della polizia 

Urla dal balcone di casa
con un coltello in mano,
tensione in centro citt‡

Da sinistra, i resti del ponte mobile di Pagliari e lȅimpalcato durante il trasporto nellȅarea indicata come deposito dalla Procura

Il sindaco di Lerici Leonardo Paoletti durante una ricognizione in spiaggia

Lȅuomo con il coltello in mano

Daniele Izzo / LA SPEZIA

Aveva un coltello in mano, 
camminava e si Ë sporto pi˘ 
volte  dal  terrazzo.  Ma,  so-
prattutto, non riusciva a ra-
gionare in modo chiaro. Tan-
to che dopo alcuni momenti 
di tensione, tra passanti e vi-
cini di casa attoniti e forze 
dell'ordine al lavoro, per lui 
si Ë reso necessario il ricove-
ro in ospedale. » successo in 
via Manin, in pieno centro cit-
t‡. Erano da poco passate le 
16 di ieri quando un uomo, 
con in mano un grosso coltel-
lo  da  cucina,  ha  iniziato  a  
sbraitare dal terrazzo di casa 
al quarto piano. Le urla risuo-
navo in tutta la via e in diver-
si hanno notato la scena.

I residenti dei palazzi vici-
ni si sono sporti dai balconi, 

mentre i passanti rimaneva-
no  fermi  in  strada  attirati  
dall'anomalo comportamen-
to. In pochi minuti, quindi, 
sono  arrivate  sul  posto  
un'ambulanza e una volante 
della polizia. L'uomo era an-
cora sul terrazzo. Con addos-
so soltanto un paio di panta-
loncini brandiva un coltello e 
pareva in stato confusionale. 
Non era in grado di ragiona-
re con lucidit‡ ed era parec-
chio agitato. Rimangono an-
cora da capire i  particolari  
dell'accaduto, soprattutto co-
sa possa aver causato una si-
mile reazione. Fatto sta che 
dopo  attimi  di  panico,  gli  
agenti sono riusciti a salire 
nell'abitazione e risolvere la 
situazione.  L'uomo  Ë  stato  
portato in ospedale, dove Ë 
scattato il ricovero. �
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